

Carta a Farrell Dobbs [después del congreso]

León Trotsky

16 de abril de 1940

(Tomado de *En defensa del marxismo*, página 130 del formato pdf, en nuestra serie [Obras Escogidas de León Trotsky en español \(OELT-EIS\)](#) (Libros, folletos, panfletos, recopilaciones y otros materiales).

Farrell Dobbs (1907-1983), pseudónimo Smith, fue uno de los dirigentes de la gran huelga de Minneapolis en 1934 durante la cual se unió a la CLA (Liga Comunista de Norteamérica); secretario-tesorero del famoso Local 574, en 1934 dirigió la sindicalización de los camioneros del Medio Oeste; era secretario obrero del SWP, uno de los más eminentes dirigentes de la joven generación.)

Querido camarada Dobbs,

[Hemos recibido el cheque a tiempo. La operación está casi acabada. Mañana o pasado mañana, confiamos estar en posesión de la cosa¹.]²

Recibimos su comunicación y la de Joe sobre el congreso. En lo que podemos juzgar desde aquí, ustedes hicieron todo lo que pudieron para preservar la unidad del partido. Si en estas condiciones, no obstante, la minoría lleva a cabo una escisión, ello únicamente demostrará a cada obrero cuán lejos están ellos de los principios del bolchevismo y cuán hostiles son a la mayoría proletaria del partido. Sobre los detalles de sus decisiones, juzgaremos más concretamente cuando tengamos más información.

[Usted debe haber recibido durante el congreso un artículo de Harold Robins sobre el trabajo sindical del partido. Personalmente no puedo juzgar la justificación de sus afirmaciones y críticas. Pero es un artículo muy serio y honesto. ¿No tienen previsto ustedes publicar un boletín sindical especial del partido? En ese caso, en mi opinión el artículo de Robins debería contar con un lugar en tal boletín.]

Me permito llamar su atención sobre otro artículo, concretamente el de Gerland contra Burnham, concerniente a la lógica simbólica, la lógica de Bertrand Russell y los otros. El artículo es muy agudo, y en el caso de permanencia de la oposición en el partido y de Burnham en el equipo editorial del *New International*, el artículo posiblemente podría ser reescrito desde el punto de vista de expresiones “amistosas”. Pero la presentación de la lógica simbólica es muy seria y buena, y me parece muy útil, especialmente para lectores americanos.

El camarada Weber dedicó también una parte importante de su último artículo a este tema. Mi opinión es que debe elaborar esta parte en forma de un artículo independiente para *New International*. Ahora debemos continuar sistemática y seriamente nuestra campaña teórica a favor del materialismo dialéctico.

El folleto de Jim es excelente³. Es el escrito de un auténtico dirigente obrero. Si la discusión no hubiera producido más que este documento, estaría justificada.

Con los más amistosos saludos para todos ustedes.

W. RORK (LEÓN TROTSKY)

Coyoacán, D. F.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ Se trata de la nueva casa. (*Oeuvres*).

² Encorchetado: L. Trotsky (P. Broué editor), *Oeuvres*, Tomo 23, Institut Léon Trotsky, París, 1986, página 270.

³ La edición citada de Pathfinder Press especifica que el folleto aludido es *The Struggle for a Proletarian Party* (La lucha por un partido proletario), de James P. Cannon.